



FACHSTELLE E-GOVERNMENT AARGAU

✉ Gérald Strub
Beauftragter Gemeindepersonal Fachverbände
Niederlenzerstrasse 25, 5600 Lenzburg
079 622 73 55
gerald.strub@publis.ch
www.eGovernmentAargau.ch

An die
Gemeinderäte, Verwaltungen und
Gemeindepersonal Fachverbände der
Aargauer Gemeinden

📅 11. April 2017

E-Government Aargau; Statusbericht

Sehr geehrte Damen und Herren

Im Juni 2016 wurden Sie detailliert über die Aktivitäten von E-Government Aargau informiert. Seither ist wieder einige Zeit vergangen, weshalb wir Sie mit diesem Schreiben in Form eines Kurzberichts gerne wieder über die ausgeführten Tätigkeiten im Bereich E-Government informieren möchten.

Termin E-Government Information Aargau

Der Event «E-Government Information Aargau» wird dieses Jahr nun bereits zum vierten Mal durchgeführt. Tragen Sie sich deshalb bereits heute den Termin vom **Freitag, 22. September 2017, 08.00 bis 10.00 Uhr, in Aarau**, im Kalender ein. Weitere Informationen folgen zu gegebener Zeit.

Fachgruppe Prozesse (FaPro)

Die Fachgruppe Prozesse der Gemeindepersonal Fachverbände hat sich seit dem letzten Bericht dreimal in Schafisheim getroffen. Dabei standen die Überprüfung der Rahmenvereinbarung und aktuelle Projekte im Vordergrund.

Jahresbericht von E-Government-Aargau

Um die Steuerung E-Government Aargau, die Auftraggeber sowie die Öffentlichkeit über den Stand der Umsetzung der E-Government Strategie zu informieren, verfasst die Fachstelle E-Government Aargau jährlich einen Statusbericht. Der Jahresbericht überprüft die Erfüllung der strategischen Ziele und gibt einen Überblick über umgesetzte und geplante E-Government-Projekte.

Der Jahresbericht zeigt, dass sich E-Government im Aargau positiv entwickelt. 2016 konnten zahlreiche E-Government-Vorhaben im Bereich aller strategischen Ziele umgesetzt werden. Die bestehenden E-Government Services generierten Nutzen und vereinfachten administrative Prozesse für alle Stakeholder deutlich. Den Jahresbericht 2016 finden Sie auf www.egovernmentaargau.ch.

Verbund eUmzugAG

Die Projektsteuerung von Verbund eUmzugAG hat sich am 5. Juli 2016 zur Teilnahme an der Verbundlösung eUmzug Schweiz entschieden. Der Aargau realisiert somit keine eigenständige Lösung, sondern arbeitet im Bereich eUmzug mit weiteren Kantonen zusammen.

Am Mittwoch, 5. April 2017, haben gut 150 Personen der Aargauer Gemeinden, vorwiegend Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Einwohnerdienste, den Weg in die Aula der Berufsschule Lenzburg gefunden. Während der knapp zweistündigen Veranstaltung konnten den Teilnehmern alle relevanten Informationen zum Projekt vermittelt werden. Gleichzeitig konnte der eUmzugs-Prozess aus Sicht der Kundinnen und Kunden wie aber auch das Zusammenspiel mit den Gemeindefachlösungen live aufgezeigt werden. Im Anschluss sind spezifische Fragestellungen diskutiert und besprochen worden.

Die Aargauer Gemeinden werden per 1. Juli 2017 den Service ihren Bürgerinnen und Bürgern anbieten können.

Elektronischer Baubewilligungsprozess

Die elektronische Baubewilligungslösung eBau Aargau wird seit September 2014 mit Unterstützung von Fachpersonen der drei Pilotgemeinden Möhlin, Aarburg und der Bauverwaltung Surbtal (Endingen, Lengnau, Tegerfelden) entwickelt. Das Projektteam besteht aus Vertretern des Kantons sowie der Bauverwaltungen der Pilotgemeinden. Im 2. Semester 2017 ist vorgesehen, interessierte Gemeinden des Kantons zu einer Live-Demo der Testversion von eBau Aargau einzuladen. Damit erhalten Behördenmitglieder und Verwaltungen einen umfangreichen Einblick in die neue Baubewilligungslösung. Die Lösung eBau Aargau in den Pilotgemeinden per 1. Oktober 2017 (1. Etappe) eingeführt.

Secure Mail Aargau

Der E-Mailverschlüsselungsdienst Secure Mail Aargau ist seit Oktober auch für die Gemeinden des Kantons Aargau nutzbar. Secure Mail Aargau basiert massgeblich auf der IncaMail-Lösung der Post und ist gleichzeitig kompatibel mit den beiden Verschlüsselungslösungen Hin Mail und Seppmail. Mit Secure Mail Aargau ist ein einfacher, bereichsübergreifender Austausch von E-Mails zwischen den Nutzern der drei unterschiedlichen Verschlüsselungslösungen garantiert. Dank des benutzerfreundlichen IncaMail-AddIns können sicher verschlüsselte Nachrichten direkt aus Outlook versendet werden. Zudem stehen hier mit "Einschreiben senden" und "Persönlich senden" analog zur Briefpost spezielle Serviceleistungen zur Verfügung. Anmeldeinformationen finden Sie unter www.egovernmentaargau.ch > Umsetzung > Verfügbare Services > Secure Mail Aargau.

Auf der Website www.egovernmentaargau.ch > Umsetzung sind weiterführende Informationen zu den einzelnen Projekten zu finden.

Für weitere Fragen stehen wir Ihnen gerne jederzeit zur Verfügung.

Freundliche Grüsse



Gérald Strub
Beauftragter der
Gemeindepersonal Fachverbände



Manuel Bruder
Stv. des Beauftragten der
Gemeindepersonal Fachverbände